

# Siempre!

Presencia de México

## Última llamada

mayo 6, 2021 | Por [Efrén Flores](#)

### Situación Económica del País

La expectativa es mala. Si acaso mediocre. Y entonces, ¿“el jalón” de la maquinaria estadounidense?

En condiciones de un régimen estable, que cumple con las reglas y acuerdos internacionales, que lucha por la transparencia y la rendición de cuentas, ese jalón lleva al carro mexicano por buen camino. Las exportadoras se benefician con la gran recuperación estadounidense, demandan insumos y materias primas mexicanos, y todo poco a poco mejora.

Ahhh. Pero no. Vamos contra la corriente. La clave es el fracaso. Es meterle muy buen dinero a las malas, muy malas inversiones de la 4T. Ese apetito sensual, erótico, cochino, de Palacio Nacional por las energías contaminantes; los pactos también cochinos con líderes bien cochinos, que hacen negocios con siderúrgicas más que cochinas.

Ese Pemex que este año ya no podrá aportar nada a la economía mexicana, pero demandará más o menos un 1 por ciento del PIB en recursos del gobierno federal. Algo que no tiene antecedentes. Según Moody's México, se harán tres transferencias en este año a la *paraestatal no productiva*, por un monto total de unos 40 a 41 mil millones de dólares. Eche usted cuentas con ese dinero lo que se puede hacer para impulsar la recuperación de la economía nacional y de la población.

Pero sabrá usted que nosotros mentecatos ciudadanos valemos nada, mientras que a Pemex y los juguetotes de López les van a meter toda la mostaza más picante del mostrador: al aeropuerto, al trenecito, a la refinería, a la CFE contaminante.

Gracias a los ingresos fiscales, México pasa la prueba de calificación soberana, y Pemex no perderá su grado de calificación actual; tampoco el soberano; pero se perdió la confianza en la inversión. Se va a seguir operando en México, sí, pero con otra estrategia en mente. Y “gracias a la 4T” crecieron como locas las remesas. Si no fuera por los mexicanos que trabajan allá, porque la falta de oportunidades los expulsó de acá

La inversión privada ha pasado del 22 por ciento al 18 por ciento. ¿Por qué? Por desconfianza a cambios legales, a regulaciones, a retrocesos importantes en la reforma energética, por violaciones a más de una cláusula del T-MEC. Por si fuera poco, la incertidumbre se define como inconsistencias legales; *pérdida creciente del Estado de Derecho*.

*México, el segundo país con salidas de capitales estadounidenses a febrero 2020 según el Departamento del Tesoro: (-)11,531 millones de dólares respecto al 2019, un (-)7 por ciento.*

México, gracias a las decisiones e inconsistencias del gobierno, políticos y Presidente, tuvo una caída del 0.4 por ciento en el primer trimestre 2021 en comparación al trimestre inmediato anterior. Esto es, una caída del 2.9 por ciento anual (en comparación con el mismo periodo pero de 2020) en el primer trimestre de 2021. Con todo y rebote económico, estamos fregados (Datos de la estimación oportuna del PIB México – INEGI).